

Gobierno y oposición no se aclaran con la nueva tarifa del agua

Los cinco grupos políticos siguen sin consensuar la modificación de la factura después de dos meses de trabajo

Hay unanimidad a la hora de premiar los consumos moderados y castigar el derroche, pero los problemas surgen al ponerle precio



FRANCISCO JIMÉNEZ

✉ pjimenez@diariosur.es

MÁLAGA. Once días después de que en las elecciones municipales del pasado mayo perdiera seis concejales, y por tanto la mayoría absoluta, el alcalde de Málaga reconocía que se había equivocado al modificar la tarifa del agua sin el máximo consenso. Un mes después, la oposición forzaba al equipo de gobierno que encabeza Francisco de la Torre a acometer una nueva revisión de la factura que corrija los desajustes del sistema actual para dejar de castigar a quienes viven solos o en pareja, pero al paso que van, más de uno empieza a plantearse de puertas para dentro si no se equivocaron también al reabrir este debate por la complejidad técnica que conlleva.

Después de dos meses de trabajo, la mesa constituida por los cinco grupos municipales (PP, PSOE, Málaga Ahora, Ciudadanos y Málaga para la Gente) y las asociaciones de consumidores Facua, UCE y Al-Andalus sigue sin aclararse a la hora de establecer un nuevo sistema de tarificación que consiga la cuadratura del círculo de no castigar a los usuarios sin lastrar las cuentas de Emasa, que a día de hoy es la única empresa del 'holding' municipal capaz de autofinanciarse con el recibo bimensual de los malagueños. Para que unos paguen menos, otros tienen que pagar más, y ahí es donde el asunto se complica desde el primer día, cuando en las simulaciones que se realizaron de las propuestas presentadas por todos los actores implicados resultó que todas conducirían a Emasa a los números rojos.

En estas seis reuniones celebradas hasta la fecha (la próxima cita será el próximo miércoles) se han

planteado distintas alternativas, todas ellas con la premisa de premiar los consumos reducidos y penalizar a los derrochadores. Pero por mucho consenso que exista sobre estos objetivos y por muy positivo que sea el clima entre todas las partes, de momento sigue sin avanzarse cuando llega la hora de establecer cuántos litros le corresponderían a cada tramo de consumo y, sobre todo, su precio.

De momento, lo que sí que parece encarrilado es que se aplicará una bonificación por uso eficiente, un dinero de menos que recaudaría la empresa que se compensaría con una mayor penalización para los consumos excesivos. El sistema sería similar al que se aplica en Sevilla, donde se bonifica a quienes gasten menos de 3 metros cúbicos al

mes (98 litros por persona y día) y se castiga a quien supera los 5, aunque con unos precios en torno a un 20% más baratos.

«La mesa de trabajo está funcionando bastante bien, pero es cierto que aunque se han estudiado seis o siete modelos, todavía no hay nada concreto», reconoce el concejal de Sostenibilidad Ambiental, Raúl Jiménez, quien pese a ello aún confía en que la nueva tarifa del agua se pueda concretar antes de que finalice el año. De cumplirse ese plazo, la modificación no entraría en vigor al menos hasta mediados de 2016, puesto que una vez acordada tendrá que pasar por el consejo de administración de Emasa, aprobarse de forma inicial en el pleno mu-

El objetivo es llegar a un acuerdo antes de que finalice el año para que pueda entrar en vigor a mediados de 2016

nicipal, superar el periodo de alegaciones y volver al pleno para su luz verde definitiva. A partir de ese momento, la última palabra la tendrá la Junta de Andalucía validándola y publicándola en el boletín oficial de la comunidad autónoma (BOJA). En total, toda esta tramitación se comerá unos seis meses.

Fondo social

Además de abordar la nueva tarifa, las reuniones también se están aprovechando para tratar otras cuestiones, como el sistema de acceso al fondo social de 300.000 euros para abonar las facturas de familias sin recursos, la fórmula para incentivar que los más de 1.300 edificios en los que la tarifa por habitante aún no se aplica porque aún tienen contadores comunitarios se pasen a registros individuales, la posibilidad de suprimir el recargo de impulsión que desde comienzos de 2012 abonan más de 17.000 familias y negocios para cubrir los costes por el bombeo de agua en los puntos más altos de la ciudad o la necesidad de invertir en la mejora de las redes de abastecimiento y saneamiento. Por parte de la oposición, también se ha abogado por reducir gastos en otras partidas, como en cargos directivos, para así tener más margen en la factura.



La primera reunión de la mesa técnica se celebró el 16 de septiembre. :: RITO SALAS

Málaga y Alhaurín de la Torre piden que no entren en vigor los planes de inundaciones

EFE

MÁLAGA. Los ayuntamientos de Málaga y Alhaurín de la Torre mostraron ayer su sorpresa por la publicación en el BOJA de los planes de Gestión del Riesgo de Inundación y Plan Hidrológico de las Cuenas Mediterráneas Andaluzas, y reclamaron que no entren en vigor, al estar abiertas las negociaciones con la Junta. En un comunicado conjunto, señalaron que el texto publicado no incluye ninguna de las alegaciones presentadas por los consistorios, empresarios y polígonos y que aún se mantienen abiertas las negociaciones con la administración regional para concretar las medidas correctoras.

Ambos coinciden en que es necesario que los planes no entren en vigor tal y como están planteados, ya que incluyen «numerosas inconsistencias técnicas» y ello puede representar la pérdida de más del 70% del tejido productivo actual y futuro del área metropolitana de Málaga.

Además, lamentaron que el Gobierno andaluz no haya tenido en cuenta ni incorporado a estos documentos las alegaciones y peticiones presentadas tanto por las administraciones locales como por la Confederación de Empresarios de Málaga (CEM) y por Asociación de Polígonos y Parques Industriales y Comerciales (Apoma).

Málaga recoge en Bruselas el testigo de Capital Europea del Deporte

E. P.

MADRID. La concejala de Deportes del Ayuntamiento de Málaga, Elisa Pérez, recibirá hoy en Bruselas, a las 16.30 horas, el testigo de Málaga como Capital Europea del Deporte del año 2020, ha informado el Ayuntamiento. Málaga se impuso a Budapest (Hungría) en la pelea por convertirse ciudad europea del deporte, distinción que la capital centroeuropea ejercerá en 2019. Será este viernes, en el Parlamento Europeo cuando se oficialice el nombramiento de la ciudad costaloleña.

«Es importante que un porcentaje muy elevado de la población de Málaga se sienta enamorada del deporte y partícipe de la práctica de la actividad física», dijo el alcalde, Francisco de la Torre, quien precisó que si ahora tienen a «un 40% de habitantes que practican deporte de forma regular, la intención es llegar a un 60 o un 70%».

Nueva manifestación de los trabajadores de La Cónsula y La Fonda, que reúnen sus consejos

F. GUTIÉRREZ

MÁLAGA. Los trabajadores de las escuelas de hostelería de Málaga, Benalmádena y CioMijas salen hoy de nuevo a la calle después de saber que se quedan fuera del Servicio Andaluz de Empleo. Una decisión de

la Junta que prolonga la incertidumbre entre este grupo de trabajadores, a quienes se prometió que cobrarían en octubre, después que se integrarían en el SAE y ahora que deben continuar con las operaciones de liquidación y que no pasan a

Empleo, como ha sucedido con el resto de consorcios, con trabajadores ya dados de alta.

Para tratar de dar satisfacción cuanto antes a los nuevos requisitos planteados desde la Consejería de Empleo para la integración de los trabajadores malagueños, los liquidadores solicitarán a los respectivos presidentes de los consorcios la convocatoria de los consejos rectores de La Fonda para el próximo jueves 26 y del consejo general de La Cónsula para el viernes 27. También requerirán nuevamente a la Consejería de Empleo que de forma inme-

diata hagan efectiva su aportación al presupuesto de las operaciones de liquidación de ambos consorcios, 441.688 euros en el caso de La Cónsula. El Ayuntamiento de Málaga ya aportó su parte.

Empleo justifica que se deja fuera a las escuelas de Málaga porque los consejos rectores, que presidían Montse Reyes y Patricia Alba, no aprobaron «explícitamente» la cesión global al SAE. La ex viceministra Reyes se destacó entonces por su esfuerzo en dar continuidad a las escuelas mediante su integración en la Junta.